

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X SUSCRICION.—En la capital UNA peseta a mes. Fuera CUATRO trimestres. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10. Murcia 13 de Diciembre de 1895 DOMICILIO.—Redaccion y Administracion. Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2884 No se devuelven originales.



OCTAVO ANIVERSARIO DE LOS SEÑORES

Don Antonio Hernandez Ros

D.ª RAFAELA NAVARRO TORMO CONSORTES

Todas las misas que se celebren mañana desde el Alba hasta las doce en la Parroquia de San Bartolomé, de media en media hora, serán aplicadas por el eterno descanso de los finados.

Sus hijos ruego a sus numerosos amigos, asistan a estos religiosos cultos, por lo que les quedarán agradecidos.

Edicion de la noche—13 Diciembre

Las Provincias de Levante SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

LA CRISIS

Durante el día de hoy han estado los políticos muy preocupados por lo de la crisis y su solución.

Claro es que han rodado las bolas de costumbre en tales circunstancias y cada cual se ha entretenido en formar un ministerio a su gusto.

Los actuales diputados, con todo transigen menos con que se disuelvan las Cortes, con las que, según ellos, puede gobernar todo el mundo.

Los aficionados a la manifestación de Madrid, creen a puño cerrado que ellos han originado la crisis y hasta que tiene que resolverse tal y como les parezca. Esto es una desdicha de gente con trastornos mentales.

Los partidos de oposicion creen que ahora ha llegado la oportunidad de hacernos felices a todos, y en centros y reuniones solo se discute el tema de la crisis, sin acordarse ya para nada del Marqués de Cabriñana.

Y así va pasando el tiempo.

TIENE RAZON

La prensa militar tiene razon. Nuestros políticos, encendidos por la mala pasion del egoismo y de la venganza, no se acuerdan de nuestro valiente ejército de Cuba, que allí sufre las mayores penalidades en defensa del honor nacional.

No hay mas aspiracion que la de satisfacer cada cual sus miserias, sin levantar el corazon y el espíritu a mas altos ideales.

El ejército contempla con indignacion ese enjambre de políticos ambiciosos, que sin darse cuenta, procuran regocijo a los enemigos de España.

CÁNOVAS

El ilustre hombre de estado, cuya sabiduría está reconocida

dentro y fuera de España, por amigos y adversarios, debe sufrir grandes amarguras que avaloran mas y mas su patriotismo.

Desde la altura en que le colocan su talento y su prestigio, contempla el hervidero de malas pasiones que en España dificultan la accion gubernamental.

Calla mucho, porque no puede decirlo todo actualmente. Sabe los móviles de los redentoristas cursis que quieren salvar al pais, y tiene que elevar mucho su espíritu, para seguir rigiendo el gobierno de la nacion.

Otro hombre, menos dispuesto al sacrificio por el bien público, dejaría la tristísima herencia que recibió para castigo cruelísimo de sus adversarios; pero el señor Cánovas del Castillo todo lo sacrifica a la patria y al trono.

Dios le dé fuerzas y paciencia.

BUENOS MURCIANOS

Lo son los que dedican su dinero y su trabajo a la construcción del nuevo tranvía en esta capital.

Se va a realizar una mejora importante, con capital murciano y con hijos de Murcia.

Este es un progreso que a todos nos debe satisfacer mucho, deseando buena suerte y resultados prácticos a los que han acometido la Empresa.

EL TIEMPO

Sigue descendiendo la temperatura y puede decirse que estamos ya en pleno invierno.

Hace ya frio de pavo, de turron y de cosas de Pascua.

Los campos ganarían mucho con una lluvia abundante y pacifica.

Noticias de Orihuela

(De nuestro corresponsal.)

Por mandato del Alcalde, el maestro de obras del Ayuntamiento D. Francisco Sanchez, giró ayer mañana una visita de inspeccion a todas las fachadas de los grandes edificios, para enterarse del estado de las tuberías.

—Por falta de número de concejales, tampoco han celebrado hoy sesion nuestros ediles.

—Ayer fué detenido en el Rajuero de Bonanza, José Saez Sanchez, vecino de Murcia, por haber sustraído ciertas piezas de ropa, que estaban secándose en unas piteras.

Conducido por el pedáneo Manuel Ruiz, ingresó en la cárcel, habiéndose pasado parte al juzgado correspondiente.

—En las próximas temporadas de Santo Tomás, el Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis, celebrará órdenes privadas en su palacio episcopal.

—Si el tiempo acompaña, durante los días de Navidad, habrá música por las tardes en el paseo de la Gloria.

—En la Santa Iglesia Catedral continua la novena a la Purísima Concepcion, revistiendo este año extraordinaria solemnidad, ya por el ornato del altar, lleno de vistosas flores que con su olor perfuman el templo, contribuyendo a realzar mas dicho ornato, la severa bien combinada y espléndida iluminación que produce un aspecto sorprendente, ya por lo selecto de las piezas que acompañadas al órgano se cantan todas las noches, ya por otras cosas que llaman verdaderamente la atencion y que hacen que cada día sea mayor la

concurancia que asiste a estos religiosos y solemnes cultos.

—Aqui han producido excelente impresion las noticias procedentes de Madrid, que dan cuenta del orden con que se ha celebrado la manifestacion en aquella villa, como enérgica protesta a la inmorality de algunos miembros de aquel ayuntamiento.

—En los días 16 y 19 de los corrientes se verificará en la caja de socorros y ahorros la subasta de lotes vencidos.

—El mes de Diciembre bien puede decirse que ha traído consigo un variado surtido de enfermedades; pues es rara la familia que no cuenta con algunos enfermos, víctimas de fuertes constipados.

—El próximo domingo celebran «Las Hijas de María» congregacion establecida en Santo Domingo, una solemne funcion religiosa con procesion por la tarde, en honor de su augusta patrona la Purísima Concepcion.

La oracion agrada la dirá un Padre de la Compañía de Jesús.

—Ayer existian en el hospital de S. Juan de Dios 50 enfermos, 30 varones y 20 hembras, no habiendo entre los mismos ningun caso de enfermedad contagiosa ni infecciosa.

X.

12 de Diciembre 95.

Carta de Cuba

UN SARGENTO MURCIANO.

De una carta que el sargento de la guardia civil, Pedro Peñaranda, dirige desde Caracúcey con fecha 5 de Octubre pasado a sus padres, entresacamos los siguientes párrafos, que demuestran la infame guerra que se hace en Cuba y el valor indomable de nuestros soldados.

«El día 29 de Septiembre que tan presente tienen ustedes y yo, porque nos recuerda la muerte de mi hermano, será recordado por mi con doble motivo, por que en ese día, tuvimos un encuentro con los insurrectos, en el que creí perder la vida y no volver a ver a ustedes.

Contaré como fué ese encuentro. El día 27 del pasado, despues de haber tenido a raya unas partidas insurrectas, compuestas de 50 ó 60 hombres de caballería y otros tantos de infantería, en las llanas llamadas «El Griton», llegamos a Palmarejo.

A las dos horas de llegar recibimos orden por teléfono de salir el 28 de madrugada a perseguir las partidas de Perico Muñoz y Serafin Sanchez, que eran las mismas a que antes me refiero, pero reforzadas por la del cabecilla Juan Bravo, que lleva unos 100 hombres a caballo y algunos a pie; constituyendo entre todos unos 250 hombres, las tres cuartas partes de caballería.

En efecto salimos el 28 de madrugada, yendo a hacer noche en la casa del cabecilla Perico Muñoz.

El 29 a las seis de la mañana salimos para buscar a las citadas partidas, las que enteradas de que las íbamos persiguiendo se retiraron a un sitio llamado «San Ambrosio».

A las once de la mañana y en ocasion en que estábamos haciendo el rancho a la orilla de un rio, un centinela que estaba en un punto elevado vió con los gemelos a tres ginetes con armas que venían a la carrera y que eran exploradores de las partidas.

El centinela les disparó despues de darles el alto y ellos hicieron fuego echando a correr.

Subimos casi todos nosotros a la montaña en donde estaba el centinela y les hicimos faego a diez ó doce ginetes que habian aparecido ya, tirando a tierra cuatro y cogiéndoles los fusiles, las municiones, los machetes y dos caballos, quedándome yo con el mejor de estos.

No ocurrió otra novedad, nos comimos el rancho y salimos para San Am-

broso, andando por entre dos montañas cubiertas de maniguas como una hora y media escasas.

Tuvimos que empezar a pasar un rio con agua hasta la cintura y encontrándose la mitad de la columna en el agua y la otra mitad en la orilla, el guardia que iba de guia dió el alto é hizo fuegao, por haber visto en la manigua que habia en la montaña de la derecha, a los mambises.

Figúrense Vdes. lo crítico de nuestra situacion.

El enemigo que estaba emboscado y atrincherado en dicha montaña, empezó a hacernos descargas cerradas como a unos 20 pasos de distancia.

En medio del rio hicimos una descarga, adelantando hacia ellos, que estaban como a 15 pasos de la orilla.

Pasamos los primeros cuatro guardias civiles de la vanguardia, el cabo farriel y dos guardias de mi compañía y yo.

Al pasar el rio cayó muerto un guardia de un balazo que le partió el corazon y otro resultó herido en un brazo.

Echamos nosotros rodilla en tierra y rompimos el fuegao contra aquella canalla, que nos tiraba a mansalva, hasta que pasó toda la vanguardia, compuesta de 25 hombres de mi compañía, dos cabos, un sargento y un teniente.

Entonces nos levantamos y emprendimos la marcha, hacia donde estaban los que nos asaban a balazos.

Padre, yo no debo decirlo, pero sé que al acabar el combate me hubiera Vd. abrazado como me abrazó el comandante jefe de la columna y el capitán de mi compañía.

Empezamos a subir y ellos a retirarse haciéndonos fuegao en la retirada.

Yo delante de todos les gritaba a los nuestros: «Arriba valientes, no hay que tener temor!» y el teniente les decía: «¡Vamos a recuperarnos del muerto que nos han hecho y del herido que tenemos!»

De repente y a boca de jarro nos hacen una descarga desde una trinchera, que ya casi alcanzábamos ocho soldados y yo, resultando de nosotros tres heridos mas, pero leves.

No por esto desmayaron los valientes que me acompañaban; ellos mismos decían: «¡Adelante compañeros! ¡Arriba la cuarta!»

Probamos a escalar la trinchera y no lo conseguimos; damos la vuelta y machete en mano entramos por un costado, pero solo habia en ella dos insurrectos muertos y cuatro heridos que aun empuñaban las armas.

Uno de ellos quiso matarme, pero ¡desgraciado de él!, aun no lo habia intentado, cuando ya mi machete le enseñó a no ser imprudente, partiéndole la cabeza en dos partes; entregándonos los otros las armas.

Al rato de estar allí solos los cinco guardias y yo, con los muertos y heridos insurrectos, llegó el oficial con 10 ó 12 soldados y un cabo.

Vuelvo a gritar a los cinco valientes que me acompañaron a tomar la trinchera: ¡Machachos, vamos por la segunda y hemos ganado la accion!, ¡arriba!, gritan ellos y tomamos loma arriba por entre zarzales, que teníamos que cortar con los machetes para poder pasar, acompañados esta vez de seis soldados además de mis cinco héroes.

«Arriba y a ellos!» decían todos, echábamos rodilla a tierra, disparábamos nuestros fusiles y avanzábamos ocho ó diez pasos; otra descarga y otros tantos pasos de avance, y de este modo llegamos a tomar la segunda trinchera, que el enemigo abandonó al ver que los que habian tomado la primera iban por la segunda tambien.

El enemigo abandonó las armas y municiones y dos heridos, los que nos pidieron por Dios les dejáramos con vida, lo que hicimos, entregándoles al oficial que llegó muy poco tiempo despues de ser nosotros dueños de la trinchera.

Habíamos ganado la accion pero aun nos quedaba trabajo, por haberse co-

CENTRO MÉDICO-QUIRÚRGICO DIRIGIDO POR D. JOSÉ MARIA CASTILLO Médico, Forense y de la Beneficencia Municipal.

Horas de consulta, de 11 a 1 y de 3 a 5. Servicio permanente para las curaciones especiales.

Tratamiento de la Difteria por el suero, método Behring-Roux. Vacunacion contra la rabia, procedimiento Pasteur Ferrán. Jugos orgánicos de Brown-Sequard. Embalsamamientos. Operaciones quirúrgicas con el concurso de distinguidos profesores. Los honorarios son módicos y convencionales.

Calle de Alfaro, núm. 7.

ESPECIALISTA

Unico en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

Tambien las tiene de venta de las más superiores y últimas novedades. Un buen surtido de cuchillería fina de todas clases. Se vacian toda clase de herramientas cortantes.

GUILLERMO SENT LUR Plaza de Palacio 2 y Frenetería 1.

Contra el frio.

Gran barato de esteras de todas clases, telas dobles alfombradas y batabias, cordelillos, pletas y todo lo perteneciente al ramo de estereria, a precios nunca vistos, como lo pueden ver.

Además se vende al por mayor con descuento, y se arreglan alfombras nuevas y viejas; limpia barro, los de 7 reales a 5. Tambien hay persianas a 10 reales metro cuadrado ya arregladas, esterías blancas de junco y de colores, todo a precios muy baratísimos.

CALLE DE STA. ISABEL, 4,

al lado de la parroquia de Sta. Catalina Estereria de José Fuster.

Guerra en Cuba

(CRÓNICA DE LA)

por D. Rafael Guerrero

Recibidos hasta el cuaderno 39.

PRECIO 10 CENTIMOS

Correspondientes que pueden facilitar dicha obra.

Lores. Juan José Moya. Parrica, 12

La Union. Alfonso Ros.

Alhama. Francisco Sanchez.

Cieza. Tomás Pérez.

Mazarrón. José Sanchez Belmonta.

Unico punto de venta en Murcia:

Diego Rus.—Apóstoles, 20-b.º

